



• Por Manuel Velazquez
y Yulia Bonilla

Las principales problemáticas que impiden el avance de la certificación de los policías estatales y municipales en el país son la falta de recursos económicos, el cambio de estrategias para elaborar los exámenes de control y la falta de voluntad de las autoridades, aseguraron diputados federales consultados por *La Razón*.

Ivonne Ortega, diputada federal de Movimiento Ciudadano (MC), explicó que en la mayoría de las ocasiones en las presidencias municipales no tienen ni para pagarles los salarios a los policías, "mucho menos tendrán para pagar para que los certifiquen".

Recordó que, en la mayoría de las entidades del país, deben enviar a los elementos policiacos a la Ciudad de México para que sean certificados; entonces, si no tienen para pagarles ni darles viáticos prefieren no someterlos a estos exámenes.

"Los podemos certificar acá, si, nada más hay que trasladarlos a la Ciudad de México lo cual representa el pago de un boleto de avión, en el caso de Yucatán, o en camión, pero son 24 horas para que hagan una prueba y de inmediato regresarlos porque no se permite hacer estas certificaciones en los estados", explicó.

La exgobernadora de Yucatán añadió que anteriormente existían certificadores en los estados quienes realizaban las pruebas, por lo que se podría regresar a esa medida.

Rubén Moreira, coordinador de la banda del PRI en San Lázaro, consideró que es "una falta de voluntad de algunas autoridades porque los recursos económicos deben de existir para realizar la capacita-

Diputados señalan fallas en el proceso

Atoran certificación policial falta de dinero, voluntad...

CON TRABAJOS tienen para pagarles, no hay para que los manden a la CDMX para un examen, dice la emecista Ivonne Ortega; es necesario mejorar sus ingresos para que no sean tentados por el dinero, sostiene petista

SEÑALAN FALLAS

Legisladores hablaron de la problemática en la materia



EN LAS PRESIDENCIAS MUNICIPALES no tienen ni para pagarles los salarios a los policías, mucho menos tendrán para pagar para que los certifiquen...

Ivonne Ortega
Diputada federal de MC



ES UNA FALTA DE VOLUNTAD de algunas autoridades porque los recursos económicos deben de existir para realizar la capacitación y preparación de sus elementos...

Rubén Moreira
Líder de diputados del PRI



EN LA MAYORÍA DE LAS OCASIONES los policías ganan muy poco, por eso es necesario darles más recursos, para que tengan buenos salarios y no caigan en esas situaciones...

Mary Carmen Bernal
Diputada del PT

Moreira Valdez aseguró que hay municipios poderosos, como Guadalajara, Morelia o Monterrey, los cuales no pueden poner pretextos y deben trabajar por la seguridad de la población.

Por separado, la diputada del PT, Mary Carmen Bernal Camarena, secretaria de la Comisión de Justicia, planteó la necesidad de hacer un cambio de estrategia, inyectar más recursos a los municipios para que preparen mejor a sus elementos.

En la mayoría de las ocasiones los policías ganan muy pocos recursos y por eso caen en las manos de la delincuencia, "por eso es necesario darles más recursos para que tengan buenos salarios y no caigan en esas situaciones".

Ayer, *La Razón* publicó que, de acuerdo con cifras del Inegi, al cierre del año pasado, sólo tres de cada 10 uniformados (29.5 por ciento) adscritos a las corporaciones de las instituciones de seguridad pública estatales contaban con Certificado Único Policial vigente.

ción y preparación de sus elementos".

Dijo que la Certificación Único Policial y los exámenes de control de los uniformados en las entidades no deben terminarse en el país, son de gran importancia para acabar con los índices delictivos.

221

MII 281 policías
había registrados
hasta 2021 en el país

El exgobernador de Coahuila recordó que la entidad no era necesario que los elementos salieran para efectuar estas pruebas, pues existían verificadoras que hacían los exámenes de valoración con los mayores estándares de calidad.